

EL EJÉRCITO Y ARMADA

ÓRGANO DE OPINIÓN MILITAR.

AÑO XVII.—Núm. 4.653

Tres ediciones

Madrid, Sábado 18 de Septiembre 1920

Redacción y Admón., BARBIERI, 8. Teléf. 575

La escasez de subalternos en Infantería

Destínase a Cuerpos armados a los alféreces y tenientes de la escala de reserva

La falta de subalternos de la escala activa que existe en el Arma de Infantería no se compensa con la salida de las sucesivas promociones de la Academia, a partir de las que comienzan a faltar en los Cuerpos armados oficialidad subalterna de la escala activa en progresión creciente hasta alcanzar la cifra de unos 300 anuales, lo que dio origen a la Real orden circular de 12 de noviembre del año próximo pasado, por la que, para atender a necesidad tan imperiosa, se dispuso del único remanente de oficialidad de que dispone el Arma, que son los tenientes y alféreces de la escala de reserva que tienen sus destinos en las cajas, demarcaciones y demás puestos y cargos separados de filas, considerando que sus servicios son más necesarios y convenientes en los regimientos y batallones de Cazadores.

Por Real orden de 17 de junio último, y con el fin de dejar vacantes en los Cuerpos armados para la última promoción de alféreces de la escala activa, volvieron a sus anteriores destinos los subalternos de la escala de reserva que lo habían sido a los regimientos y batallones de Cazadores en cumplimiento de la primera soberana disposición antes citada.

Con el fin de solucionar en la medida más justa y permanente este problema que anualmente se presenta, se dispone:

Los alféreces de la escala de reserva tendrán en lo sucesivo su destino en los Cuerpos armados, al igual de los de la escala activa; quedando suprimidos por ahora los dos alféreces de la escala de reserva que se asignaron a las plantillas de las demarcaciones, las que conservarán en ellas solamente los dos tenientes.

Asimismo, y a medida que vayan ocurriendo las vacantes, se cubrirán por tenientes de la escala de reserva todas las ayudantías de plaza, de prisiones y demás destinos separados de filas.

Estos destinos de los alféreces de la escala de reserva a los Cuerpos armados se harán sucesivamente y en el número que requieran las vacantes que en los mismos vayan ocurriendo, atendiendo primero las peticiones de los voluntarios, dentro de la plantilla de subalternos de la escala de reserva que asigna a los regimientos y batallones de Cazadores la Real orden circular de 12 de noviembre del año próximo pasado antes citada, y después destinando forzosos.

Para esta colocación de los forzosos se empezará por los alféreces de la escala de reserva que tengan su destino en la misma plaza que guarnezca el Cuerpo a que vayan destinados, efectuándolo de moderno a antiguo, y una vez agotados éstos, o caso de que sea guarnición en que no haya cajas ni demarcaciones, se destinarán los de la misma región, y después los de las regiones más inmediatas, en tanto sea esto posible.

Como no será suficiente el número de

alféreces de la escala de reserva aun pasando todos a los Cuerpos armados, sucesivamente se irá disponiendo de los tenientes de dicha escala, haciéndolo en el mismo orden de prelación que los alféreces; pero teniendo en cuenta que se empezará por colocar los de este empleo que no fueron destinados a los Cuerpos armados con anterioridad a la Real orden de 17 de junio último, y una vez destinados éstos, exceptuando los que están en el primer vigésimo de su escala, se empezará de igual forma por los tenientes de la escala de reserva más modernos de su empleo.

Queda subsistente la plantilla de diez oficiales de la escala de reserva en los regimientos de la Península, Baleares y Canarias, y cinco en los batallones de Cazadores de la Península, que les fue asignada en la Real orden circular de 12 de noviembre del año próximo pasado; esta plantilla será indistintamente de alféreces o tenientes, si bien cuando haya peticionarios de ambos empleos se atenderá a que el número de alféreces sea doble del de tenientes.

Se suprime la plantilla marcada por separado para cada uno de los empleos de tenientes y alféreces de la escala activa en los Cuerpos armados, conservando la plantilla total de oficiales subalternos que tienen asignada por las disposiciones vigentes; el número de éstos que se destinarán en lo sucesivo a ellos, siempre que existan voluntarios de los empleos, se sujetará a la proporción que marque el número total de tenientes y alféreces que haya en las escalas respectivas, pudiendo sólo alterarse esta proporción cuando no se tengan peticionarios del empleo a que correspondía la vacante, y si los haya del otro; o cuando por tener que destinar un forzoso no lo haya tampoco de aquel empleo al que en la debida proporción correspondía.

A partir del día 8 de octubre próximo, y respetando las papeletas que tengan presentadas y en vigor o promuevan hasta dicha fecha los tenientes y alféreces de Infantería de ambas escalas, y todos los derechos que con arreglo a las disposiciones vigentes les correspondan, en lo sucesivo, a los efectos de destino, se considerarán como un solo empleo los de teniente y alférez, colocándose las papeletas que vayan promoviendo estos oficiales a partir del 8 de octubre próximo por orden correlativo de antigüedad, y las de los alféreces a continuación de las de los tenientes; cubriéndose por este orden y sin sujeción a número determinado de oficiales en cada empleo dentro de los Cuerpos armados las vacantes definitivas de subalterno que se produzcan en los mismos, una vez que con arreglo a lo que disponen los artículos anteriores hayan caducado las papeletas que los referidos oficiales tuvieran promovidas hasta la ya repetida fecha, bien por haber obtenido destino de los solicitados, por formular nueva papeleta, o por anulación voluntaria.

¿SE TRATA DE UN ATENTADO?

Explosión en el Banco Morgan

Cincoenta muertos y doscientos heridos.—Emoción en Nueva York. NUEVA YORK 18.—Ante el núm. 105 de Wall Street, donde se hallan las oficinas centrales del Banco Morgan y las de la Tesorería, ha hecho explosión una bomba que ha causado numerosas víctimas.

La fachada del edificio ha quedado destruida completamente. Parece ser que el terrible accidente se ha producido por haber chocado un vagón cargado de dinamita que circulaba por el andén con otro vehículo.

La explosión fue instantánea y causó daños enormes en Wall Street y en los edificios de los alrededores.

La Bolsa y las oficinas de la Agencia Morgan son las que ha sufrido mayores daños.

Según los informes llegados hasta ahora, el número de muertos es de 50 y el de heridos se aproxima a 200.

Los bomberos se trasladaron en seguida al lugar del siniestro, que rodeaba ya una inmensa multitud. Un servido de orden muy riguroso impedía a los curiosos acercarse a los escombros.

Toda la población de Nueva York está emocionada.

Se ha prevenido al Presidente Wilson por telégrafo.

Todavía no se han podido hacer cálculos sobre la extensión de los daños materiales, pero es indudable que son enormes.

Cuatro empleados del Banco Morgan quedaron muertos en las oficinas donde trabajaban.

Un barrio destruido.—El hijo de Morgan resulta herido.

NUEVA YORK 18.—La formidable explosión que ha destruido todo el barrio de Wall-Street se produjo a la hora del almuerzo. Se han encontrado numerosos cadáveres en los alrededores de la Tesorería de los Estados Unidos.

Entre las víctimas se encuentra Mr. Julius Morgan, hijo del famoso multimillonario mister Pierpon Morgan, que ha sido herido por un víbri que lanzó la explosión.

Los alrededores de Wall Street están guardados por soldados, que impiden a la multitud acercarse al lugar del siniestro.

Se trata de un atentado.—Los bandidos tratan de apoderarse de 900 millones.—Quién arrojó la bomba.

NUEVA YORK 18.—El detective William Burns, encargado por la Compañía Morgan

de hacer investigaciones, ha declarado que posee la prueba absoluta de que la explosión ha sido causada por una bomba de tiempo.

Es evidente, pues, que se trata de un atentado.

En el departamento de Justicia manifiestan que, según pesquisas realizadas por la Policía sobre la explosión de Nueva York, no ha sido casual, sino que se trata de un atentado.

Las investigaciones realizadas por las autoridades militares conducen a la misma conclusión.

La explosión tuvo lugar en el momento en que eran trasladados 900 millones en oro para ser contrastados.

El reglamento para el transporte de explosivos es severísimo, y no se puede trasladar dinamita de un punto a otro de Nueva York sin autorización especial del Gobierno, y en este caso no se ha pedido tal autorización, lo cual parece confirmar también que se trata de un atentado.

Las personas que se hallaban en el lugar del suceso al ocurrir la explosión refieren que vieron apearse de un automóvil a un individuo, que dejó caer la bomba precisamente en el momento en que se abalanzaba al automóvil un detective afecto al Banco.

El detective figura entre las víctimas. Las oficinas de la Tesorería están estrechamente custodiadas por fuerzas del Ejército.

Morgan no se encontraba en Nueva York.

PARIS 18.—Comunican de Nueva York que entre los heridos por la explosión figuran:

Enrique Davidson y Tomás Lamont, ambos leves.

Pierpon Morgan no se encontraba en Nueva York.

El asesinato de dos guardias civiles

Comienza el Consejo de guerra.—Cuatro penas de muerte.

GRANADA 18.—En el cuartel de la Merced comenzó ayer el Consejo de guerra contra los gitanos que asesinaron a una pareja de la Guardia civil en puesto del Lobo.

Al acto asistió numeroso público.

Constituyen el Tribunal el teniente coronel de la Fábrica de Pólvora, Sr. Garrido Valdivia, como presidente, y como vocales, los Sres. Moral y Velasco Crespo, capitanes del regimiento de Córdoba; el capitán de la demarcación de reclutamiento, Sr. Cabello García; el capitán del cuarto regimiento ligero de Artillería, Sr. Utril Ibáñez; el capitán del regimiento de Lusitania, Sr. García González, y los capitanes Sres. Taucharte y Barrios, de los regimientos de Córdoba y Artillería, de guarnición en esta plaza.

En concepto de fiscales, por enfermedad de D. Luis de la Cerda, actuaron el teniente auditor de Guerra Sr. Darnaus Campos y el Sr. Hernández Artolla.

Son defensores de los procesados los señores Barrios, Alón y Rodríguez Chacón, capitanes de Artillería, y los Sres. Del Campo y Martínez Ballesteros, tenientes de Infantería.

Son defensores civiles los Sres. Hernández Carrillo, Molina y Sánchez Chacón.

Según el apuntamiento, la noche anterior al día del crimen, que fue perpetrado en uno de los últimos días de octubre, estaban reclusos en la cárcel de Alquízar los gitanos Juan Utrera Cortés (a) «el Tartajax», Marcos Utrera Cortés (a) «el Greñitas», Francisco Utrera Cortés, hijo del primero, y José María Cortés Hernández.

Los cuatro consiguieron ponerse al habla con la gitana Isabel Encarnación Lozano Jiménez, apodada la «Morena» y amante del «Greñitas».

Estos concibieron la idea de asesinar a los guardias civiles encargados de la conducción, Ortega Rojas y Gómez.

La «Morena» se abalanzó sobre el primero de éstos, que iba subido sobre uno de los mulos que habían robado los gitanos días anteriores, y asíéndole de los tirantes del correa le volteó y consiguió tirarle al suelo. Seguidamente se subió encima del guardia, le quitó el fusil y con él le golpeó fuertemente, al mismo tiempo que Ramona arrojaba piedras sobre la cabeza del guardia Ortega.

Mientras tanto, «el Tartajax» y José María Cortés, que ya habían conseguido quitarse las ligaduras, golpearon al corneta Gómez, hasta que «el Greñitas» le mató, estrangulándole.

Luego, el mismo dio tan terrible golpe en la cabeza al guardia Ortega, que éste quedó muerto, y «el Tartajax» dio una tremenda puñalada al cadáver del guardia Ortega.

La «Morena» se ensañó con el mismo; Francisco Utrera Gómez apedreó al corneta, y José María Cortés le dio varias puñaladas. Los gitanos abandonaron el lugar del suceso, llevándose «el Greñitas» y José María Cortés los fusiles de los guardias.

En la comisión del hecho no intervino directamente, según opinión del fiscal, la Claudia Gómez, apareciendo responsables en concepto de autoras materiales, por participación directa, los procesados «el Tartajax», «el Greñitas», José María Cortés Fernández, la «Morena», Francisco Utrera Gómez y Sebastiana Ramona Santiago.

Corresponde, a juicio del fiscal, imponer la pena de muerte a los cuatro primeros: la de reclusión perpetua, a Francisco Utrera Gómez y a Sebastiana Ramona Santiago, y la de reclusión temporal, a Claudia Gómez.

La compra de los tranvías

La compra de los tranvías de Madrid por un grupo bancario español es un hecho. Desde hace tiempo venía gestionándose este asunto.

En el último número de la Revista Financiera se inserta un telegrama del corresponsal en Bruselas de este periódico, que, a la letra, dice así:

«Firmándose escritura venta tranvías Madrid por grupo español. Este entregó acto veinticinco millones de pesetas, primer plazo del total de setenta y cinco millones en que se cerró venta.»

Otro accidente a Deschanel

La Presidencia de la República francesa

Críde a un ornal

PARIS 18.—El Temps de hoy relata en la siguiente forma un accidente ocurrido al presidente Deschanel el viernes pasado:

«A las seis de la mañana levantose monsieur Deschanel y bajó al parque para dar un paseo, llegando al canal donde se encontraba pescando un empleado del castillo.

El Presidente cruzó algunas palabras con el pescador, y después de deseársela buena redada, continuó su paseo.

«¿Qué pudo pasar después?—pregunta el periódico.—Probablemente sufrió el Presidente algún mareo y perdió el conocimiento, cayendo al agua.

El pescador oyó el ruido del cuerpo al caer y acudió, sacando a la orilla al Presidente, a quien llegaba el agua poco más arriba de la cintura.

Trasladado al castillo, fueron llamados inmediatamente los médicos de cabecera, que ordenaron absoluto reposo.

De la les de «Journal»

PARIS 18.—El Journal da los siguientes detalles, ocupándose del delicado estado de salud del Presidente Deschanel:

«El accidente de Montargis no fue sino una manifestación, más sensacional que las restantes, de la enfermedad del Presidente, cuya evolución había comenzado muchas semanas antes. Desde su llegada al Eliseo, una melancolía invencible se había apoderado de su ánimo, declaraba que así le faltaba el aire y manifestaba a sus íntimos el temor que sentía de no poder cumplir de un modo conveniente los deberes que la alta magistratura que la nación le imponía.

Numerosos parlamentarios, médicos de profesión, que hablaban con él en aquella época, no dudaron en exponer su creencia de que el presidente atravesaba una grave crisis de neurastenia.

El Sr. Deschanel había durante la guerra realizado un extraordinario esfuerzo intelectual, y en su cerebro, ya fatigado, la inquietud de sus nuevas responsabilidades atenuó la actividad de su noble inteligencia; el presidente rehusó tomar el necesario descanso, quiso atender hasta en sus más nimios detalles los deberes constitucionales, y bien pronto fue preciso reconocer que su enfermedad era más honda que se pensaba y que esto había afectado a las más íntimas fibras de su organismo.

Bajo la influencia de un proceso inflamatorio mal determinado, el sistema arterial de M. Deschanel se había endurecido y la implacable esclerosis comenzó sus estragos.

Los médicos que fueron a visitarle después del accidente que sufrió en Montargis, estuvieron de acuerdo en diagnosticar una psicosis tóxica, aguda, sin esperanza de mejoración posible, dentro del estado actual de la ciencia médica.

El Sr. Millerand comunicará mañana a sus colegas de Gabinete los informes de los facultativos, relativos a M. Deschanel.

El Pr. siente dimite.—La elección de nuevo Presidente

PARIS 18.—Esta mañana la animación en los centros parlamentarios y políticos ha sido extraordinaria.

El público arrebataba los periódicos, que dedican preferente atención al asunto del día, constituido por el anuncio de la dimisión del Presidente de la República.

El jueves serán convocadas las Cámaras para dar lectura en el Parlamento de la carta por la cual, el Sr. Deschanel presenta la dimisión de la Presidencia de la República, y el sábado se reunirá la Asamblea nacional, o Congreso de Versalles, para proceder a la elección de nuevo Presidente.

Como de costumbre, habrán de celebrarse previamente las reuniones de los grupos políticos, para todo lo referente a la designación de candidatos.

Millerand en París

PARIS 18.—A las siete y cuarenta de la mañana de hoy llegó a París el presidente del Consejo.

En la estación de Lyon y en sus alrededores había gran número de espectadores, los cuales se descubrieron respetuosamente al paso del Sr. Millerand.

También se oyó gritar: «¡Al Eliseo, Millerand!»

Después de hablar en la misma estación breves momentos con el ministro del Interior, Sr. Steeg, montó en su automóvil y se dirigió a Versalles.

Asegura Le Journal que mañana mismo empezará Millerand a consultar a los diferentes jefes de partido y a los ex presidentes del Consejo, con el fin de preparar la nueva elección de Presidente de la República.

El presidente del Consejo visita a Deschanel.—Este comunica a Millerand la noticia de su irrevocable dimisión. Trabajos de Millerand

PARIS 18.—Oficial: «Monsieur Millerand estuvo esta tarde, a las cinco, en Rambouillet, donde ha celebrado una entrevista con M. Deschanel, Presidente de la República.

El presidente del Consejo ha convocado al Consejo de ministros para ponerle al corriente de esta entrevista.»

Añadamos al comunicado oficial que Millerand ha estado hablando durante más de una hora con M. Deschanel.

Este ha confirmado al presidente del Consejo su decisión irrevocable de renunciar al ejercicio de su magistratura. Las razones presentadas no han sido ni discutidas por Millerand, el cual se inclinó ante ellas.

Deschanel entregó entonces a Millerand la carta en que el Presidente de la República comunica su determinación y expone las razones que le obligan a adoptarla. Millerand se retiró poco después de las seis.

Después saludó a madame Deschanel, y a las siete regresaba a Versalles.

Mañana por la mañana dará a conocer el resultado de su entrevista con el Presidente de la República a los miembros del Gabinete y leerá en el Consejo la carta de dimisión de M. Deschanel.

Al terminar esta reunión, Millerand se dirigirá al Palacio del Luxemburgo, donde almorzará con M. León Bourgeois, presidente del Senado, y con M. Raul Perret, presidente de la Cámara. Juntos examinarán la situación y fijarán la fecha de convocatoria de las Cámaras. Es casi seguro que éstas se reunirán el próximo martes.

Deschanel compra una casa de campo

ANTIBES 18.—Monsieur Paul Deschanel acaba de adquirir en Antibes una casa de campo, donde tiene la intención de instalarse con su familia.

Como es sabido, M. Deschanel siente especial predilección por el cabo de Antibes, donde residía frecuentemente siendo presidente de la Cámara.

Comentarios sobre la situación.—¿Aceptaría Millerand la Presidencia de la República?

PARIS 18.—Hoy han llegado a París, muchísimos diputados y Senadores, concurrendo todos o casi todos esta tarde a los pasillos del palacio Borbón, en donde eran muy animados los comentarios sobre la situación creada por la inminente dimisión del Sr. Deschanel.

Hasta ahora ningún político se ha presentado como candidato a la Presidencia de la República.

El Gobierno se limitará a cumplir con los requisitos constitucionales.

El Sr. Millerand, y con él todos los ministros, opina que la Asamblea Nacional, que va a reunirse, deberá rodear al nuevo Presidente de la República de toda la autoridad que requiere las actuales circunstancias, y como se hizo para el Sr. Deschanel.

Entre los parlamentarios hay general y marcadísima opinión a favor de Millerand.

Hay esperanzas de que no sea definitiva la negativa de Millerand a presentar su candidatura a la Presidencia, sino que el actual presidente del Consejo no vacilará, si se lo pide la Asamblea Nacional, en poner su fuerte y patriótica voluntad al servicio de la nación francesa, donde la Presidencia de la República, como lo está haciendo hoy día desde la del Consejo de Ministros.

Van a hacerse gestiones cerca del señor Millerand para que consienta en sustituir al Sr. Deschanel.

De aceptar, es muy probable que todos los demás competidores se retiren ante el Sr. Millerand.

De seguir negándose éste, tendrán los distintos grupos que integran las Cámaras que reunirse en brevisimo plazo para escoger sus candidatos.

Millerand no quiere ser candidato

PARIS 18.—Le Matin dice que, interrogado sobre su candidatura eventual a la Presidencia de la República, M. Millerand contestó:

«No, no y no. Si verdaderamente, como se dice, he prestado algunos servicios a mi país en las graves circunstancias en que nos encontramos, ha sido por el puesto que ocupé, y estoy dispuesto a continuar en él mientras la confianza del Parlamento me mantenga. Tal vez no hubiera podido hacer en el Eliseo lo que he hecho. Sé, en todo caso, que no podría nunca hacer en él lo que quiero hacer todavía en la Presidencia del Consejo. No y no. En ningún caso sería candidato.

Hace algunos días un amigo le dijo:

«¿Y si el Parlamento le obliga a aceptar?»

«Me negaría también—contestó Millerand—, porque mi deber es impedir al Parlamento que cometa torpezas.

Rogamos a nuestros suscriptores que al cambiar de residencia nos den pronto aviso de ello, a fin de modificar convenientemente la dirección con que el periódico se les remite y evitar extravío de ejemplares.

UN LIBRO DE PERENNE ACTUALIDAD

SANTA BIBLIA:

La Biblia ha sido la magna carta de los pobres y oprimidos. La Biblia es el libro más democrático del mundo.

ROOSEVELT

No hay nada en la creación que no sea un pálido símbolo del evangelio de Cristo.

RUSKIN

El que se ha extraviado de Dios puede encontrarle otra vez en este libro, y al que nunca ha conocido a Dios envía este libro el hábito de la divina palabra.

HEINE

Magnífica edición, en 4.º, con mapas, 5 pesetas.

De venta en las siguientes librerías: MADRID: Puerta del Sol, 6 y 18; BARCELONA: Ramba del Centro, 20; SEVILLA: Sierpe, 39; BILBAO: Amézaga, 5; VALENCIA: Quijotes Popular; SANTANDER: Escalante, 10; HUESCA: Cozo Bajo, 4; MALAGA: Larios, 2; TETUAN: Luneta, 117; JEREZ DE LA FRONTERA: Castillo, 10, y otras principales.

PEDIDOS CON REMESA O A REEMBOLSO DE 5,75 A LA

Sociedad Bíblica, flor Alta, 2 y 4, MADRID

VESTUARIOS PARA EL EJÉRCITO Y ARMADA

SUCURSALES

BARCELONA: Méndez Núñez, 7

BURGOS: Vitoria, 18

Teléfono 390-S.P.

Teléfono 150

Hijos de Riu y Romanillos (S. en C.)

Proveedores de la Cooperativa del Ministerio de la Guerra

Plaza de España, 6. Teléfono núm. 3.194-M

MADRID

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE CUBA-MÉJICO

Saliente de Bilbao, de Santander, de Gijón y de Coruña, para Habana y Veracruz. Salidas a Veracruz y de Habana, para Coruña, Gijón y Santander.

LINEA DE BUENOS AIRES

Saliente de Barcelona, de Málaga y de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires y de Montevideo.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA MÉJICO

Saliente de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz, para New-York, Habana y Veracruz.

Regreso de Veracruz y de Habana con escala en New-York.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Saliente de Barcelona, de Valencia, de Málaga, y de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana. Salidas de Colón, para Sabanailla, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona.

LINEA DE FERNANDO POO

Saliente de Barcelona, de Valencia, de Alicante, de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África. Regreso de Fernando Poo, haciendo las escalas de Canarias y de la Península Indicas en el viaje de ida.

LINEA BRASIL-PLATA

Saliente de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña y Vigo para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Vigo, Coruña, Gijón Santander y Bilbao.

Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York, puertos Cantábrico a New-York y la Línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas se señalan y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servicios por líneas regulares.

Las fechas de salida se anunciarán con debida oportunidad.

UNA REVOLUCION EN EL ARTE DE LA PERFUMERIA HIGIENICA

Fisán

Producto COMPLETAMENTE NUEVO PARA EL TOCADOR

El desequilibrio nervioso, tan frecuente en la mujer, por las alteraciones que sufre su organismo, encuentran en el Fisán su mejor remedio. El Fisán es tan necesario a las señoras como el aire y la alimentación. Insustituible para la toilette diaria.

SE VENDE EN PERFUMERIAS, DROGUERIAS Y FARMACIAS

DIRECCION AVILA 102 HOTEL. Telefono 5.1008. NACIONES 17. HOTEL

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas

Completamente desembolsado

Cobertura en todas las provincias de España, Portugal y Marruecos

53 años de existencia.

SEGUROS SOBRE LA VIDA : SEGUROS CONTRA INCENDIOS

SEGUROS DE VALORES : SEGUROS CONTRA ACCIDENTES

Alcalá, 49. Oficinas, Caballeros de Gracia, 60

Pastillas BONALD

CLORO-BORO-SODICAS

Boca, garganta y fosas rebeldes

NUMEZ DE ARGE, 17.-MADR.D

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT le ha hecho adoptar por el INSTITUTO PASTEUR

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre a los Anémicos, los Convalecientes, los Típicos, los Ancianos y a toda persona debilitada, a la que repugnan los alimentos y no puede soportarlos.

PARIS, 2, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Paso a la Salud

PURGEN

EL LAXANTE Y PURGANTE IDEAL

CONTRA LA IMPUREZA DE LAS AGUAS

GOTAS COLONIALES DE CHANDRÓN

Laboratorio de Farmacología general del DR. P. CHAPPELLE

Sucesor de VIAL

Quisque casa GRIMAUD & C.º - RIGAUD & CHAPOTEAUT

6, RUE VIVIANNE-PARIS

PREPARATIVO INFALIBLE DE LAS ENFERMEDADES EPIDEMICAS COLERIFORMES, DE LA GRIPPE Y DE LA TROPICANA

Las GOTAS COLONIALES curan rápidamente y sin complicación, la diarrea crónica, pujos, enteritis y disenteria.

Las GOTAS COLONIALES calman instantáneamente los dolores de estómago, contienen los vómitos y su uso es siempre de éxito seguro en los cólicos cerrados y en la diarrea y en los hepáticos.

Las GOTAS COLONIALES fueron creadas para las Colonias y países cálidos, en los que, las malas condiciones de las aguas y sus impurezas producen tantos trastornos gastro-intestinales y en donde se emplean desde hace muchos años con infalibles y maravillosos resultados curando radicalmente la diarrea llamada de las Colonias, debiendo a su uso la salud cuantos las toman.

Las GOTAS COLONIALES no contienen ningún narcótico y son absolutamente inofensivas. Este precioso medicamento no debe de faltar nunca en ninguna casa.

Conflictos sociales

ZARAGOZA 18.—Hoy ha comenzado la Comisión municipal a celebrar la primera entrevista con la Comisión de huelguistas metalúrgicos...

Se han abierto todos los Centros obreros, marchando los secretarios de cada Comité a recoger la documentación que estaba en poder del comisario general de Policía.

En una de estas reuniones se tratará de decidir si los obreros deben aceptar o no el cargo de concejal.

Ha quedado planteado hoy el conflicto de las harinas; pero a última hora se aseguraba que la población está perfectamente abastecida hasta el martes próximo.

El gobernador militar ha visitado con el civil la fábrica militar de harinas, con objeto de comprobar las existencias de ésta.

El gobernador ha enviado al Sindicato de dependientes de comercio 2.000 bajas de socios.

El Boletín Oficial de la provincia publicará una circular encareciendo a las autoridades la vigilancia sobre los extranjeros.

La mañana de hoy ha transcurrido tranquila, por lo que han disminuido las precauciones.

Ha sido detenido un obrero albañil que merodeaba por los alrededores de la central eléctrica, siendo puesto a disposición de la autoridad militar por haber desobedecido al centinela.

La situación en Zaragoza

ZARAGOZA 18.—Mejora notablemente la situación. Los equipos militares continúan realizando la reparación de las averías ocasionadas en la red conductora eléctrica.

Elogiase la actuación de las fuerzas militares del regimiento de Pontoneros, que, con gran pericia, interés y actividad realizan los trabajos, evitando que se interrumpa el suministro de luz en la población.

Los jóvenes de la Acción Ciudadana continúan prestando los servicios de encender y apagar el alumbrado.

Una Comisión de jóvenes visitó al alcalde para darle cuenta de los servicios que vienen prestando.

Las huelgas de Bilbao

BILBAO 18.—Continúa reanudándose el trabajo en los muelles, en los que estuvo el gobernador, recomendando cordura a los obreros.

También se ha solucionado el conflicto de los carreteros, siguiendo, en cambio, en igual estado la huelga del ferrocarril de Triano.

Se han firmado las bases entre los fabricantes de pasta para sopa y el Sindicato del ramo de alimentación, solucionándose con ello el paro existente, mediante la concesión de aumento de los jornales.

Igualmente ha quedado solucionada la huelga de la fábrica de destilación de alquitranes de Luchana.

Continúa en vías de solución la de productos químicos de Bermeo.

NOTICIAS

Anita Delgado, la bella Maharadine de Keralate, y su esposo, el Maharajah, van a emprender, si son ciertas las noticias que estos días acogen algunos periódicos, un interesante viaje.

E Maharajah y la Maharadine, después de haber pasado la temporada de verano en Deauville y Biarritz, se disponen a reunirse en Londres, en uno de cuyos colegios más aristocráticos se está educando el Príncipe, su hijo, y se proponen emprender desde allí un viaje a la India en un magnífico aeroplano que recientemente han adquirido.

Se dice que el Maharajah y su esposa no harán solos el arriesgado viaje, sino que les acompañarán en su vuelo algunos amigos, entre los que figuran el escritor D. Antonio de Hoyos, marqués de Vinent.

En la parroquia del Buen Pastor, de San Sebastián, se celebró ayer el enlace de la señorita Georgina Padilla y Sarriestegui con el joven diplomático D. Ignacio Muguiro y Muñoz Baena.

Fueron padrinos la madre del novio, doña María Muñoz Baena y Mac Grohon y el padre de la novia, D. Alejandro Padilla y Bell, ministro de España en Portugal.

Los padrinos de la Prada y Cásero. Firmaron el acto matrimonial los marqueses de Lema y Comillas, el barón de Sarriestegui y los Sres. Muguiro, Muñoz Baena, Sarriestegui, Ruiz de la Prada y Cásero.

Ha sido rehabilitado el título de conde, de Torre Cossío a favor del joven D. Francisco Xavier del Castillo y Salazar, hijo del difunto conde de Bilbao.

En su palacio de San Lorenzo (Santiago de Compostela) se encuentra enferma la baronesa de L. Joyosa, duquesa viuda de Medina de las Torres.

También se encuentra enfermo de algún cuidado el senador D. Angel Guirao y Gil.

El nuevo embajador de Alemania en Madrid, barón Ernesto Von-Langwerth-Simern, y su señora, llegarán a España, según ya anunciamos, en el mes de octubre próximo.

Han marchado a San Sebastián el ministro de Chile y la señora de Fernández Blanco.

Don Anselmo Barreto, nuevo ministro del Perú en España, acaba de llegar a Lima a París, desde cuya capital saldrá en fecha próxima para Madrid.

Al regreso de la Corte presentará a Su Majestad sus cartas credenciales. El secretario de la misma Legación en París y la distinguida señora de La Fuente, han llegado a Biarritz.

Ha llegado a Madrid, procedente de San Sebastián, D. Luis Roca de Togores, hijo de los marqueses de Peñafiel.

En breve regresará de Banaveite el senador D. Mateo Silveira.

Han regresado de Bilbao el capitán gene-

El verano Regio

Los Reyes e Infantes.—Regatas suspendidas

SAN SEBASTIAN 18.—Los Reyes, con el Príncipe Don Raniero y la condesa del Puerto, estuvieron en el frontón Jai-Alai. La Reina presenció solamente el primer partido y el Monarca se marchó después de terminar el segundo.

La Reina Doña María Cristina, con el Príncipe y los Infantes, paseó en automóvil por las afueras de la ciudad.

Verificóse el acto de colocar la primera piedra de tres pabellones para niños que se construirán en el Asilo Reina Victoria, costados por el conde de Aybar.

La primera prueba de las regatas de balandros patrocinadas por señoritas, que se había anunciado para ayer, se suspendió a causa del fuerte viento Noroeste.

Si el tiempo no lo impide, se celebrará hoy.

Manifestaciones del marqués de Lema

SAN SEBASTIAN 18.—El marqués de Lema nos dijo que esta tarde, a las seis, subiría a Miramar, para despachar con el Monarca, y que después facilitaría a la Prensa una nota de la firma.

Luego facilitó el siguiente telegrama de Varsovia:

«El día 14 salieron para Riga los delegados polacos encargados de negociar el armisticio y preliminares de paz con los rusos.

Ayer comunicaron de Lituania que habían comenzado las negociaciones para la determinación de fronteras, y que aunque los polacos han recuperado todo su territorio, continúa la ofensiva en el centro.

Los polacos han reconquistado la ciudad de Kowul.

En el Sur se prepara un movimiento encaminado a rechazar a los rusos del resto de la Galitzia.

En la conferencia de Riga se tratará el restablecimiento de la antigua línea fronteriza.

En los círculos bien informados las impresiones son muy optimistas creyéndose que se llegará pronto a la paz.»

El marqués de Lema dijo por último a los periodistas que iba a Lore-Toki, para asistir al banquete con motivo del casamiento de la hija de nuestro ministro en Lisboa con el diplomático D. Ignacio Muguiro.

Los Reyes permanecerán en Miramar, no recibiendo hoy ninguna audiencia; por la tarde, asistirán a las carreras de caballos.

De Gracia y Justicia

Visitando al ministro

Han cumplimentado anteayer a don Mariano Ordóñez en su despacho oficial, los señores obispos de Málaga y electo de Coria, el ex ministro D. Leonardo Rodríguez, el presidente de la Sala tercera del Supremo Sr. Marín de la Barrena y el de la Sección tercera de la Audiencia de esta Corte Sr. Martínez Marín.

El Sr. Ordóñez se ratifica

El ministro también recibió anteayer a los periodistas, y ante ellos se ratificó acerca de lo que ayer se expresaba en la nota oficiosa que publicamos sobre el caso del ex juez de Tarrasa Sr. Ximénez.

Expresó su gran pesar por no poder premiar al referido funcionario en forma de ascenso, ya que a ello se opone la legislación vigente.

Mi antecesor, señor conde de Bugallal, dijo el ministro—ante la imposibilidad de favorecer al juez que fue de Tarrasa, inició una gestión cerca del señor ministro de Estado para procurarle una distinción honorífica; yo seguiré tal trámite y forma para ello, cuando venga a Madrid, me pondré al habla con el marqués de Lema.

Según el ministro, los sueltos aparecidos en estos días acerca de la pretendida postergación, son debidos al desconocimiento, por parte de sus autores, de los turnos judiciales, los cuales se proveen los cargos judiciales, y crea que en los mismos nunca pudo tener parte el expresado funcionario, que ante sus deseos fue nombrado para el Juzgado que en la actualidad desempeña.

Por su parte, el subsecretario, Sr. Martínez Acacio, leyó a los periodistas una carta del Sr. Ximénez Embán en la que da las gracias por haber sido atendido en su deseo de ser trasladado al Juzgado de Estella.

Confirmó lo dicho por el Sr. Ordóñez acerca de éstas en la creencia de que el aludido funcionario no ha tenido parte en la publicación de los sueltos periodísticos, ya que no es presumible desconocer el funcionamiento de los turnos aplicables en la provisión de los Juzgados.

Oposiciones en Prisiones

La Dirección general del Cuerpo anuncia a los aspirantes al ingreso en la Escuela de subdirección para oficiales del Cuerpo de Prisiones, lo siguiente:

1.º Que el reconocimiento facultativo de los aspirantes se verificará en la Prisión celular de esta corte, por médicos de dicho Cuerpo los días 17 y 18 del corriente, de diez a doce de la mañana y de cuatro a seis de la tarde.

2.º Que en los mismos días y a las expresadas horas habrán de presentarse dichos aspirantes en el Gabinete Central Antropométrico establecido en la referida prisión celular para ser tallados.

3.º Que los ejercicios de oposición darán comienzo en 22 del actual, a las diez de la mañana en la Escuela de Criminología ante el Tribunal correspondiente.

4.º Que los aspirantes habrán de completar su documentación antes del referido día 22, bien entendido, que el que no lo haga sin causa justificada a juicio del Tribunal, será eliminado de las listas.

Sociedad Española del Acumulador Tudor

Acumuladores para centrales de luz y fuerza.

Tipos especiales para el alumbrado y telegrafía sin hilos en los barcos.

Baterías para submarinos.

CALLE DE LA VICTORIA, 2 MADRID

SUCESOS

El peor de los males

Conán Martín Gómez, de veintinueve años, fué auxiliado en la Casa de Socorro del distrito, de una herida en la mano derecha, que le produjo una muela al darle una coz en la plaza de la Cebada.

Los desesperados

Cesimiro del Pozo López, de treinta años, intentó ayer poner fin a su vida, arrojándose en el estanque de la Moncloa.

Unos guardas extrajeron el desgraciado Cesimiro, que quedó en libertad, bajo promesa de no volver a repetir la suerte.

Agresión

En la calle de Bravo Murillo fué golpeado por unos desconocidos, que le causaron lesiones de pronóstico reservado, el obrero Fernando Marco Martín, de treinta y siete años.

Fue auxiliado en la Casa de Socorro del distrito.

El veraneo Regio

Los Reyes e Infantes.—Regatas suspendidas

SAN SEBASTIAN 18.—Los Reyes, con el Príncipe Don Raniero y la condesa del Puerto, estuvieron en el frontón Jai-Alai. La Reina presenció solamente el primer partido y el Monarca se marchó después de terminar el segundo.

La Reina Doña María Cristina, con el Príncipe y los Infantes, paseó en automóvil por las afueras de la ciudad.

Verificóse el acto de colocar la primera piedra de tres pabellones para niños que se construirán en el Asilo Reina Victoria, costados por el conde de Aybar.

La primera prueba de las regatas de balandros patrocinadas por señoritas, que se había anunciado para ayer, se suspendió a causa del fuerte viento Noroeste.

Si el tiempo no lo impide, se celebrará hoy.

Manifestaciones del marqués de Lema

SAN SEBASTIAN 18.—El marqués de Lema nos dijo que esta tarde, a las seis, subiría a Miramar, para despachar con el Monarca, y que después facilitaría a la Prensa una nota de la firma.

Luego facilitó el siguiente telegrama de Varsovia:

«El día 14 salieron para Riga los delegados polacos encargados de negociar el armisticio y preliminares de paz con los rusos.

Ayer comunicaron de Lituania que habían comenzado las negociaciones para la determinación de fronteras, y que aunque los polacos han recuperado todo su territorio, continúa la ofensiva en el centro.

Los polacos han reconquistado la ciudad de Kowul.

En el Sur se prepara un movimiento encaminado a rechazar a los rusos del resto de la Galitzia.

En la conferencia de Riga se tratará el restablecimiento de la antigua línea fronteriza.

En los círculos bien informados las impresiones son muy optimistas creyéndose que se llegará pronto a la paz.»

El marqués de Lema dijo por último a los periodistas que iba a Lore-Toki, para asistir al banquete con motivo del casamiento de la hija de nuestro ministro en Lisboa con el diplomático D. Ignacio Muguiro.

Los Reyes permanecerán en Miramar, no recibiendo hoy ninguna audiencia; por la tarde, asistirán a las carreras de caballos.

Del Municipio

La mala calidad de las harinas

Anteayer visitó al alcalde una representación del Sindicato de la Panadería para exponerle que, en virtud de las malas condiciones en que se encontraba la harina que se les facilitaba, la calidad del pan elaborado tenía que ser notoriamente inferior al producido siempre.

Se refirieron los comisionados a la cantidad de harina almacenada en los locales de la Panificadora Popular, procedente de la adquisición de tan importante artículo de consumo hecho por el Gobierno para llenar las atenciones del vecindario, y que como se sabe fue denunciada ayer por el teniente de alcalde de la Inclusa, Sr. Cordero.

El señor conde de Limpies escuchó atentamente las pretensiones que le dedujeron, prometiendo entrevistarse en la mañana con el director general de Agricultura, a cuyo despacho han ido a parar t las cuestiones relacionadas con los trigos y harinas, por consecuencia de la supresión de la Comisaría de Abastos.

En efecto, y cumpliendo lo expresado, el alcalde estuvo conferenciando más tarde sobre el particular con el director general de Agricultura, quien prometió ir a efectuar una visita de inspección a la Panificadora, para ordenar se destruyan las harinas que no se encuentran en las debidas condiciones higiénicas para fabricar pan y se utilicen las restantes.

A esta visita probablemente le acompañará el señor conde de Limpies.

El Empréstito municipal

Anteayer se iba a reunir la Comisión de Hacienda para acordar el dictamen definitivo que haya de someterse al Ayuntamiento, sobre el proyecto de Empréstito municipal; pero la ausencia de dos de los vocales más significados de ella, los señores García Cortés y Montes Jovellar, ha determinado quedase sobre la mesa tan importante asunto, que se abordará en la próxima reunión y a la que concurrirán los mencionados ediles.

Los ciegos

Una Comisión de ciegos mendicantes se avistó ayer con el alcalde para lamentarse de que pretenda recluírseles para trabajar en un local propiedad del Ayuntamiento en la calle de Luzón.

El señor conde de Limpies expuso las determinaciones que se proyectaban con relación a ellos, para evitar que las vías públicas se encuentren invadidas de peticionarios.

La catástrofe de Tetuán

Reconocimiento de la finca

Durante la tarde de anteayer se ha llevado a cabo la diligencia de reconocimiento por los peritos, de la finca en donde estaba instalado el laboratorio.

El objeto de esta diligencia es ver el grado de responsabilidad en que pueden haber incurrido los dueños del indicado laboratorio.

Diligencias judiciales.—Un detenido

El Juzgado de Tetuán continúa realizando toda clase de diligencias con el fin de averiguar las causas que pudieran determinar la explosión que costó la vida a tres niños e hirió a ocho personas más.

Ayer tomó declaración el dueño de la finca D. Agustín Adrados.

Este dijo que desde hacía varios meses tenía alquilada una de las habitaciones del médico D. Julio Martín López, el cual la utilizaba sólo como laboratorio para fabricar una substancia destinada a componer el calzado.

Al frente del laboratorio tenía a Enrique Parraño, quien vivía en la casa de la explosión con su esposa y sus hijas, las cuales han resultado heridas.

El médico Sr. Martín López confirmó que desde el mes de mayo ejercía su industria en la habitación expresada, con consen-

El veraneo Regio

Los Reyes e Infantes.—Regatas suspendidas

SAN SEBASTIAN 18.—Los Reyes, con el Príncipe Don Raniero y la condesa del Puerto, estuvieron en el frontón Jai-Alai. La Reina presenció solamente el primer partido y el Monarca se marchó después de terminar el segundo.

La Reina Doña María Cristina, con el Príncipe y los Infantes, paseó en automóvil por las afueras de la ciudad.

Verificóse el acto de colocar la primera piedra de tres pabellones para niños que se construirán en el Asilo Reina Victoria, costados por el conde de Aybar.

La primera prueba de las regatas de balandros patrocinadas por señoritas, que se había anunciado para ayer, se suspendió a causa del fuerte viento Noroeste.

Si el tiempo no lo impide, se celebrará hoy.

Manifestaciones del marqués de Lema

SAN SEBASTIAN 18.—El marqués de Lema nos dijo que esta tarde, a las seis, subiría a Miramar, para despachar con el Monarca, y que después facilitaría a la Prensa una nota de la firma.

Luego facilitó el siguiente telegrama de Varsovia:

«El día 14 salieron para Riga los delegados polacos encargados de negociar el armisticio y preliminares de paz con los rusos.

Ayer comunicaron de Lituania que habían comenzado las negociaciones para la determinación de fronteras, y que aunque los polacos han recuperado todo su territorio, continúa la ofensiva en el centro.

Los polacos han reconquistado la ciudad de Kowul.

En el Sur se prepara un movimiento encaminado a rechazar a los rusos del resto de la Galitzia.

En la conferencia de Riga se tratará el restablecimiento de la antigua línea fronteriza.

En los círculos bien informados las impresiones son muy optimistas creyéndose que se llegará pronto a la paz.»

El marqués de Lema dijo por último a los periodistas que iba a Lore-Toki, para asistir al banquete con motivo del casamiento de la hija de nuestro ministro en Lisboa con el diplomático D. Ignacio Muguiro.

Los Reyes permanecerán en Miramar, no recibiendo hoy ninguna audiencia; por la tarde, asistirán a las carreras de caballos.

Notas políticas

El Sr. Dato manifestó a los periodistas que en esta semana no se celebrará Consejo de ministros, por faltar la preparación de algunos asuntos.

—Mañana por la noche emprenderé mi anunciado viaje a Vitoria.

Quiero tomarme un pequeño descanso de tres o cuatro días al lado de mi familia.

—Pero irá usted a San Sebastián?

—Luego irá a San Sebastián para ver a Rey.

—Habrá acontecimientos?—interrogó un periodista.

—Pues no va a haberlos—contestó el señor Dato.

—La suspensión del Consejo se debe a que tenemos que ultimar antes unas cosas; pero celebraremos Consejo a mediados de semana, cuando regrese del viaje.

Agredió el presidente que esta mañana se ha reunido la Junta Superior de Marina para estudiar algunas cuestiones pendientes de este Ministerio; que el 18 de noviembre es la fecha fijada para las fiestas de Chile en conmemoración al centenario de Magallanes, por cuyo motivo se está preparando el acorazado España para marchar a Chile, llevando al Infante Don Fernando y a la Comisión española que representará a España; que se están terminando los preparativos para el Congreso Postal Universal, encontrándose ya en Madrid los delegados suizos que forman parte de la Comisión ejecutiva.

El Rey presiará la sesión inaugural que, probablemente se verificará en el Senado. Los trabajos ordinarios de las Comisiones tendrán lugar en el Palacio de Comunicaciones.

Siguio diciendo el jefe del Gobierno que en la semana próxima vendrá a Madrid el ex presidente del Consejo francés, M. Viviani, de regreso de la Argentina. Pasará aquí dos o tres días. El Sr. Dato, a propósito de este viaje, hizo grandes elogios del político francés.

—Ya a paufregar el viaje a las bases navales—preguntó un periodista.

—No me ufregó Me iré a primeros de octubre y antes de los trabajos de formación del Presupuesto. Me refiero al que ha de presentar en el nuevo programa de escuadra, haciendo una obra que no se interrumpa y que sea conocida previamente por la nación. En ese programa de escuadra, no se trata de construir solamente barcos, sino lo que supone su entrelaminamiento y lo que cuesta que naveguen, pues para que no naveguen es mejor no construirlos.

Los elementos técnicos de que dispone la Marina Real española, son los que tiene en estudio el programa de escuadra aludido.

Terminó diciendo el Sr. Dato que su propósito al encargarse de la cartera de Marina, respondía a desarrollar ese programa de escuadra, necesario para la buena defensa nacional.

El Sr. Bergamín habla de crisis total

Al salir anoche de Santander con dirección a Madrid el Sr. Bergamín, parece ser que manifestó a sus amigos íntimos, que deseaba hallarse en la corte en los próximos días, por la gravedad de los momentos actuales.

El Sr. Bergamín tiene la opinión de que antes del martes quedará despejada la incógnita política, casi seguramente con la crisis total, pues cree que el Monarca no entregará al Sr. Dato el decreto de disolución.

Entrevista del marqués de Alhucemas y D. Melquiades Alvarez

El Sr. García Prieto estuvo en el día de ayer en Hendaya, donde se encuentra el jefe del reformismo D. Melquiades Alvarez.

Los dos jefes políticos celebraron una larga conferencia. Parece ser que en ella se habló de la colaboración que los reformistas prestarán a un Gobierno liberal, de amplia concentración.

La actitud del jefe del reformismo se asegura que es esta:

«Los reformistas no colaborarán en un Gobierno liberal para obtener el desarrollo de todos los puntos del programa de su partido; porque para ello se constituiría un Gobierno reformista; pero sí para desarrollar aquellos puntos en los que coinciden con los liberales.»

Tales son los informes que nos transmite el telégrafo, y que nosotros, para ilustración de nuestros lectores, nos limitamos a consignar.

Parisiana

MONCLOA

Se ha inaugurado el teatro de verano

Con un gran programa de atracciones

RESTAURANTE

El mejor y más elegante de Madrid

Servicio de automóviles subvencionados por el Casino

Una peseta asiento

Desde Alcalá, esquinas a Sevilla, hasta el Parque y viceversa

Extranjero

¿Se llegará a conjurar el conflicto? Impresiones optimistas.

LONDRES 18.—La Junta ejecutiva de la Federación de mineros ha conferenciado con el presidente del Board of Trade y el comisario de carbones.

Las impresiones sobre el resultado de esa conferencia son optimistas, toda vez que ambas partes están haciendo grandes esfuerzos para conjurar la crisis.

El Standard News, dice que los obreros mineros han desistido definitivamente de exigir la reducción del precio del carbón destinado a usos domésticos, pero que insisten en que se les den garantías de que el aumento que exigen en sus salarios, no redundará en aumento en el precio de dicho carbón.

Obsequios a la tripulación del «Alfonso XIII»

NUEVA YORK 18.—Ayer, a las nueve y diez, ha sido ofrecido un banquete al comandante del acorazado español «Alfonso XIII», en el hotel América.

Varios oficiales de este buque asistieron a la función del Spanish Lowe, durante la cual los artistas les obsequiaron con sus fotografías.

El comandante, que no pudo concurrir a la función, se propone asistir otro día.

Un banquete que debía darse ayer a bordo del acorazado español, ha tenido que ser aplazado hasta hoy, por tener el buque que reponer su provisión de carbón.

Fiestas náuticas en Oporto

LISBOA 18.—En Oporto se han celebrado brillantes fiestas náuticas, figurando entre los números del programa la travesía del Duero a nado.

El presidente portugués

LISBOA 18.—El Presidente de la República, acompañado de su esposa, su hija y su secretario particular, ha marchado a los baños de Cucois, donde descansará algunos días.

El personal de Comunicaciones

LISBOA 18.—El personal de Correos y Telégrafos no se considera satisfecho en sus reclamaciones con las disposiciones que dicte el nuevo decreto referente a ellos, estimando que deja sin atender muchas de las reivindicaciones presentadas.

Con este motivo, el servicio de comunicaciones telegráficas y postales sufre extraordinarios retrasos.

Muerte del pintor Madrazo

PARIS 18.—A la edad de ochenta años ha fallecido hoy en Versalles el laureado pintor español D. Raimundo Madrazo.

Juicios de la Prensa francesa sobre Madrazo

PARIS 18.—Los periódicos dedican datos biográficos al pintor español D. Raimundo Madrazo, fallecido ayer en Versalles.

Hacen caluroso elogio de sus obras, así como de la importancia y riqueza de las colecciones de alhajas, muebles antiguos, cuadros y dibujos que reunió con inteligencia y gusto artístico.

Dedicando sentido recuerdo al laureado pintor, que pertenece a una dinastía de ilustres artistas españoles.

Don Raimundo Madrazo y Garreta, nació en Roma en 1840. Fue su padre el famoso pintor D. Federico Madrazo, y el talento de este artista insigne lo heredó su hijo.

Don Raimundo fue discípulo de su padre y de León Coguier en París.

Siendo un niño se revelaron ya en él excepcionales condiciones para la pintura. Mientras estudiaba en la Academia de Bellas Artes de San Fernando copió algunas obras de Murillo. Sólo contaba diez u ocho años cuando pintó un lienzo de grandes dimensiones representando a «Traslación de los restos del Apóstol Santiago a la Sede de Padrón».

En 1860 se trasladó a París, y allí fijó su residencia. Su primera obra allí fue un techo para el Palacio—hoy derruido—que poseía la Reina Doña María Cristina.

En varias Exposiciones y salones de París obtuvo primera medalla, distinguiéndose especialmente en cuadros de género y retratos.

Entre los primeros merecen recordarse «La salida del baile», «Fiesta de Carnaval», «La mujer y el loro» y «Muchachas en la ventana». Los dos últimos se hallan en el Museo Metropolitano de Nueva York. De los retratos, son los más notables el de la duquesa Rosario de Alba, que se conserva en el palacio de Liria; de la marquesa de Manzanedo y de la señorita de Gaztambide.

En la colección regalada por el Sr. Errazu al Museo del Prado figuran, además del retrato del donador, un estudio de desnudo, tres estudios del Alcázar y de la Catedral de Sevilla, un estudio abocetado para un retrato de la Reina Doña Cristina y otras interesantes obras.

Don Raimundo de Madrazo, que ahora vivía retirado en su casa de Versalles, realizó durante su vida varios viajes a los Estados Unidos, donde era muy admirado.

El niño degollado

Sigue el misterio

La Policía sigue trabajando sin descanso para lograr aclarar las sombras en que está envuelto este monstruoso crimen.

Ayer se han practicado diversos registros que han resultado infructuosos.

El jefe de la brigada de investigación criminal, Sr. Vergara, acompañado de algunos agentes, han llevado a cabo otras diligencias que tampoco condujeron al fin deseado. No obstante, se espera de un momento a otro que la justicia halla la verdadera pista.

Medida acertada.—Otras noticias

El juez instructor de la causa ha ordenado que se saquen diversas fotografías del niño y se repartan en las escuelas y colegios de aquella populosa barriada, para ver si al fin se logra identificarle.

Nos parece muy acertada la medida, aunque, a decir verdad, creemos que se debió hacer antes.

El comandante del puesto de la Guardia civil de Tetuán, ha ordenado se realicen diversas pesquisas en un lugar determinado. Ignórase el resultado de ellas.

A última hora de la tarde corre el rumor, que nosotros acogemos con toda clase de reservas, de que el juez ha ordenado la exhumación del cadáver.

Sigue el misterio.—Anónimos a granel

Nada nuevo podemos hasta ahora comunicar a nuestros lectores; cuando ocurre un suceso análogo a éste, rodeado de misterio, sobre las autoridades cae una verdadera nube de anónimos en los que se lanzan las más extravagantes ideas o por rencores y envidias se va contra personas dignas de lo: mayores consideraciones.

El número de los anónimos llega estos días por centenares a la Dirección general de Seguridad, donde la Policía, sin dar publicidad a ninguno, procura esclarecerlo.

La Guardia civil y los agentes encargados de coadyuvar a la acción de la Justicia, hasta ahora se encaminan a encontrar a los veinte viajeros que iban el día 8 del actual en el tranvía número 21 de la línea de Cuatro Caminos a Ventas, con objeto de que presenten declaración para ver si alguno de ellos recuerda la fisonomía del sujeto misterioso que subió al vehículo entre los kilómetros 5 al 6 de la carretera de Aragón.

Estos trabajos van por muy buen camino, y alguno de dichos viajeros se ha presentado espontáneamente al tener noticias de que se les buscaba.

Una confidencia interesante

El agente Sr. Gascón ha recibido ayer una confidencia que no deja de ser interesante.

El confidente manifestó al indicado policía que por los días en que debió cometerse el hecho, desde una capital muy cercana a Madrid fue trasladado un niño con propósito de meterlo interno en un colegio de Chamartín de la Rosa. Desde la Dirección de Seguridad se telegrafió ayer a dicha ciudad preguntando si era cierta la confidencia.

Además, y mientras viene la contestación al telegrama, el agente Sr. Gascón se dedicó ayer a investigar en todos los colegios de aquellos barrios; pero en ninguno de ellos ha entrado muchacho alguno de la ciudad en cuestión.

Como ya dijimos en nuestra última edición, ayer circuló el rumor de que el juez encargado de la causa había ordenado la exhumación del cadáver.

El rumor no se confirmó pero a pesar de ello no estaba desprovisto de fundamento, pues, según noticias, se ha preguntado al juez de instrucción, por medio de un anónimo, si el cadáver tenía determinada señal en el cuerpo.

De ser la señal del cadáver la misma por que se pregunta en el anónimo, la víctima podría ser un niño llamado Julio, que desapareció de casa de sus padres, que habitan en las chozas del Cabrero, aproximadamente el 14 de agosto, sin que hasta la fecha se sepa su paradero.

También el periódico La Voz indica dos nuevas pistas para esclarecer el suceso.

El ferrocarril transpirenaico

Un artículo del «Eco de París»

PARIS 18.—El Eco de París, ocupándose del ferrocarril transpirenaico, publica los siguientes párrafos:

«Sin la terrible lucha que puso frente a frente a la mayoría de las potencias de Europa, el ferrocarril transpirenaico se hallaría abierto al público ya; sin la ráfaga asesina que desencadenó sobre el mundo el furor teutónico, no habría ya Pirineos, y entre Toulouse y Barcelona, entre los valles del Garona y de Arliege y Cataluña, Cerdeña y Aragón, hubiéranse realizado ya fructíferos intercambios.

Felizmente desde hace unos diez u ocho meses, la obra de reconstrucción ha comenzado y los más importantes trabajos del túnel de Sallent y del de Puymorens, este de cinco kilómetros y medio de largo, han sido terminados y en tres años, como máximo el ferrocarril transpirenaico podrá comenzar a explotarse, esperando la construcción de una gran línea férrea que atraviese España de Norte a Sur, hasta Cartagena, que abreviaría extraordinariamente nuestras relaciones con Marruecos.

El ferrocarril transpirenaico permitirá economizar 115 kilómetros en el viaje de París a Barcelona, de tal modo que embarcando en París a las siete de la tarde, puede llegarse a la capital catalana el día siguiente a mediodía.

El ferrocarril, que se construye con vía normal a lo largo de los Pirineos, en Francia, desde Perpignan a Bayonne, cruzándose con el transpirenaico en Foix, aumentaría extraordinariamente su importancia incitando a los barceloneses, mediante sus trenes rápidos y expresos, a utilizar la vía francesa para ir a San Sebastián, ganando tiempo y economizando dinero de este modo.

Nuestras relaciones intelectuales, comerciales, industriales y agrícolas con España, nuestra hermana latina, se verían decuplicadas, sobre todo si el proyecto del Rey Don Alfonso, tan inteligente y tan buen amigo de Francia pudiera ser llevado a la práctica; proyecto que consiste en sustituir el ancho de vía español por el francés, empezando a hacerse esta sustitución por los trayectos comprendidos entre Zaragoza y Jaca y Ripoll y Barcelona.

Aquellas obras y estos proyectos simplificarían de un modo extraordinario el intercambio entre ambos pueblos, y el día en que llegasen a convertirse en una hermosa realidad, gracias a la firme voluntad de un ministro de la República francesa, gracias también al buen deseo de un descendiente de Luis XIV, aquel día no habrá ya Pirineos.

EN ITALIA

La cuestión social

Se designa una Comisión mixta

ROMA 18.—Después de oír a los representantes obreros y patronales en Turín, el presidente Giolitti ha acordado designar una Comisión mixta de obreros e industriales que preparará un proyecto de ley que el Gobierno hará suyo y presentará a la Cámara para su aprobación sobre el control directo obrero en las fábricas y talleres.

Los pequeños industriales aceptan el control.—Los meta úrgicos no aceptan.—Los obreros se inocentan de tiendas de comestibles.—Comentarios sobre la situación.

MILAN 18.—La Tribuna refiere que numerosos industriales en pequeña escala, a quienes no afecta el movimiento obrero, y en cuyos talleres y fábricas se trabaja de un modo normal, han aceptado las proposiciones de sus operarios respecto del control.

Según afirma La Idea Nazionale, los directores de la industria metalúrgica, reunidos en número de 1.000, han aprobado un orden del día rechazando la inspección de los Sindicatos en las fábricas tal como ha sido reclamada por la Confederación General del Trabajo.

Il Giornale d'Italia dice que en Maglie los obreros se han posicionado de las tiendas de comestibles, poniéndose al frente de las mismas.

Añade que en la Torre della Annunziata, los obreros de las fábricas textiles se han apoderado de los depósitos de carbón de dicho pueblo y se lo han llevado a las fábricas que ocupan.

Dicen de Roma que en los círculos políticos ha producido excelente impresión la decisión tomada por el Sr. Giolitti a raíz de conferenciar en Turín con los representantes de los patronos y obreros metalúrgicos, de encargar a una Comisión mixta la preparación de un proyecto de ley sobre el control obrero en las fábricas.

Es general la esperanza de que el Parlamento aprobará rápidamente ese proyecto, el cual se confía que también tendrá aceptación completa por ambas partes.

El partido popular católico ha lanzado un llamamiento al país. Después de haber afirmado que las razones económicas imponen una transformación radical de toda la organización económica y social, dice que la gran mayoría de la población desea el comunismo. El pueblo puede todavía escoger entre la revolución, que conduciría a la dictadura de una clase, y la transformación legal de las relaciones sociales con el fin de crear una nueva forma de economía y una nueva organización político-social.

El partido se pronuncia, pues, en favor de una solución mediante la colaboración de todos los elementos que la produzcan. Esto constituiría para cada rama de la industria una representación social encargada del control y de fijar la parte de acción que corresponde a los obreros.

Esta representación estaría también encargada de velar por la disciplina y el ascenso del proletariado a la sociedad.

El llamamiento reclama también una encuesta que, bajo la inspección del Estado, y con la participación de industriales, ingenieros, empleados y obreros, examine las condiciones reales de la industria metalúrgica.

El llamamiento termina con una invitación a reaccionar contra la propaganda revolucionaria.

La Federación Patronal de Barcelona

BARCELONA 18.—La Federación Patronal ha publicado el siguiente manifiesto:

«La Federación Patronal ha visto con la natural sorpresa que algunas significadas entidades obreras protestan por el atentado criminal en el salón Pompeya. En esa protesta no sólo se condena el hecho vandálico, sino que hasta llega a ofrecerse la cooperación de las fuerzas proletarias para buscar y castigar a los autores de tan odiosos procedimientos. No por haber tardado hemos de desoir nosotros lamentación tan significada, y en su virtud, sin pararnos a analizar la sinceridad de esta condenación, ni siquiera el apoyo de estas fuerzas, por estar bien recientes las campañas en que se preconizaba el atentado personal, nos congratulamos de estos ofrecimientos, porque hemos de creer en la sinceridad de tales manifestaciones y propósitos.

A este fin repetimos una vez más nuestro constante llamamiento a todas las fuerzas vivas del país con deseo de cooperar en una acción verdaderamente popular y enérgica hasta disolver el germen de anarquía que amenaza destruir la vida de nuestra ciudad, como reflejo o eco de lo ocurrido en otros países. Y por si esta protesta de las entidades obreristas tuviera la virtud de ser una voz que se extinga con el preludio de una próxima hecatombe para España, y singularmente para Barcelona, esta Federación Patronal renueva hoy su invitación a todos: A nuestras Corporaciones, como la Mancomunidad, la Diputación y el Municipio, las que ciertamente no se han brindado, hasta ahora, ni siquiera con el propósito de una medida profiláctica, mientras, por el contrario, sólo en momentos de epilepsia se nos ha preguntado el medio de cambiar aquellos efectos desastrosos; a los representantes parlamentarios y políticos de todos los matizos, desde los más significados en demostrar su amor a la región y a Barcelona hasta los que con éstos se disputan a todas horas la victoria en los comicios; a las entidades económicas, víctimas, al parecer, de una atonía espiritual por desgracia contagiosa; a la clase neutra en general, por la que ha resbalado hasta ayer sin producirle una marea de estupor, y menos de indignación, la lectura de la Prensa, donde a diario podían leerse reseñas de actos que preconizaban el atentado personal, y finalmente, a esa paciente clase obrera abandonada de los de arriba y explotada y aterrorizada por una insignificante minoría de los de abajo. Del Gobierno ya no hablamos porque en nuestras protestas diarias bien claro puede verse la confianza que nos inspira. Nos dirigimos a las clases sociales que con su apa la o con su terror pánico multiplican el peligro y se resignan a ser las víctimas de mañana. En nuestra lucha por evitar mayores desastres, no cedaremos, aun quedando solos como hasta ahora; pero es indudable que si unidarios en todas esas clases sociales a que aludimos la sinceridad y buen propósito, no llegaríamos, como parece estar ya cerca, al trágico experimento de una batalla suicida e incivil. Para evitarlo requiere a todos con su programa de concordia la Federación Patronal.»

PORTUGAL

Varias noticias

LISBOA 18.—Ha marchado a Alemania con su esposa e hijos el general Maritz.

Ya se ha publicado el anunciado decreto que determina la revisión de todos los procesos militares de la gran guerra.

En breve se celebrará Consejo de guerra para juzgar al coronel de Artillería, director de la fábrica de pólvora, Sr. Vieira de Rocha, agresor del vizconde de Vilar.

Todos los artículos alimenticios que fueron encontrados en los Círculos dedicados al juego en la última visita girada por las autoridades han sido aprehendidos y destinados a los establecimientos de Beneficencia.

Aquellos Círculos continúan custodiados militarmente.

La Guardia fiscal de la frontera ha aprehendido 700 cabezas de ganado lanar que se intentaba pasar de contrabando para España.

Ayer marchó a Oporto el nuncio apostólico, quien después de una breve estancia en aquella capital, continuará su viaje a Valenza.

Los obreros panaderos parecen prepararse para ir a una huelga.

La Policía prohibió la celebración del mitin de protesta contra la carestía de la vida, que había organizado el partido socialista.

El ministro de Negocios Extranjeros está redactando un proyecto de ley para evitar la emigración obrera a Francia.

Esta mañana dieron un paseo militar por las calles de Lisboa varios escuadrones de Caballería de la Guardia republicana, las compañías de Infantería de dicha Guardia, y las secciones de ametralladoras.

Al mediodía continúa la tranquilidad. Se ha publicado un decreto autorizando a las fábricas de azúcar y alcohol de la Isla Madera a importar hasta el 23 de diciembre del año actual 2.000 toneladas como máximo.

Dicen de Oporto que el tribunal militar de esta plaza ha aplazado la vista de la causa incoada contra varios monárquicos que tomaron parte en el movimiento de Mosanto.

La cuestión obrera en Portugal

LISBOA 18.—La Policía ha dispuesto que fuese evacuado el local que ocupa la Confederación General del Trabajo.

Durante toda la noche de ayer las precauciones militares han sido grandes, estando las tropas acuarteladas.

DIARIO OFICIAL

MINISTERIO DE LA GUERRA

El día mañana publicará las siguientes disposiciones:

Matrimonio
Se concede Real licencia para contraer matrimonio al capitán de Caballería don Aurelio Monis.

Vuelta al servicio
Vuelve a activo el capitán de Caballería don Antonio Freyre.

Profesorado
Se anuncia a concurso una plaza de capitán de Caballería, profesor en el Colegio de Huérfanos de la Guerra,

Destinos
Destínase como director al Parque de Sanidad Militar, al coronel médico don Pedro Prieto; a las tropas de Policía Indígena de Ceuta, al alférez (E. R.) de Caballería don Pedro Navarro; al cuadro eventual de Larache, al alférez de Infantería don Juan Urzaiz; a las tropas de Policía de Melilla, a los tenientes de Infantería don Alfredo Erquicia y don Manuel Souza, y al Negociado de Marruecos del Ministerio de la Guerra, al oficial tercero de Oficinas militares don Gregorio Calleja y los escribientes don José Garrido y don Francisco Vidal.

Concurso
Se anuncia a concurso dos vacantes de subalternos de Infantería que existen en el cuadro eventual y Subinspección de Asuntos Indígenas de Melilla.

Nuestro comercio en enero

La Dirección general de Aduanas ha publicado la estadística de las importaciones y exportaciones españolas durante el pasado mes de enero.

Según ella, en dicho mes entraron aquí mercancías por valor de 79 051.127 pesetas, y salieron por 62.239.349, distribuidas del siguiente modo:

Importación.—Animales vivos, 2.442.504 pesetas este año, frente a 75 524 en 1919; primeras materias, 23 410.638 y 32.045.934; artículos fabricados, 32.264.490 y 14 112 933; substancias alimenticias, 20.933.495 y 9.881.271.

Exportación.—Animales vivos, 249 355 pesetas este año, frente a 76 511 en 1919; primeras materias, 13.424.170 y 14 762.565; artículos fabricados, pesetas 10 527.430 y 45.968.993; substancias alimenticias, pesetas 38 038 394 y 42 968 374.

Como puede verse, el comercio español inició el año en franca decadencia, pues no sólo bajó en su volumen total 159,8 a 141,2 millones de pesetas, sino que de un saldo favorable de 47,6 millones en la balanza comercial, hemos pasado a otro desfavorable de 16,8.

Ello explica la actual cotización internacional de la peseta, y despierta la natural curiosidad por conocer la estadística de Aduanas de los meses sucesivos, que aún no se ha publicado.

El pleito de los teatros

En Apolo no habrá cinematógrafo

El conflicto de los teatros madrileños ha quedado ya solucionado totalmente, pues la Empresa de Apolo aceptó ayer la fórmula de arreglo concebida en la reunión de la Sociedad de Autores.

El Sr. Vila celebró ayer la anunciada conferencia telefónica con el Sr. Chicote, y éste se mostró desde el primer momento partidario de la aceptación, toda vez que está pagando a su compañía en San Sebastián, desde primeros del actual, con arreglo a las peticiones de la agrupación de actores.

En la «catedral», donde hay un «elenco» nuevo casi todo, se ha empezado a ensayar hoy.

TELÉFONO, 575

Folleto de EJERCITO Y ARMADA (1)

REAL ORDEN DE GUERRA

Reorganización de la enseñanza y servicios de Aeronáutica

La experiencia del tiempo transcurrido desde la publicación del vigente Reglamento de Aeronáutica Militar, aprobado por Real orden circular de 16 de abril de 1913, y las modernas enseñanzas de esta especialidad, aconsejan introducir en el mismo determinadas modificaciones, y en su virtud, el Rey (q. D. g.), de acuerdo con lo informado por el Estado Mayor Central del Ejército, ha tenido a bien disponer lo siguiente:

1.º El personal de aviación militar quedará constituido con las clases siguientes:

- Pilotos aviadores oficiales.
 - Oficiales observadores.
 - Pilotos aviadores de tropa.
- Tendrá, además, afecto el personal administrativo y pericial necesario para el mejor desempeño de los cometidos que a aquéllos se encomiendan y del que atañe

a la construcción, entretenimiento y reparación de los aeroplanos y motores y a la fotografía.

2.º Para la instrucción del referido personal existirán en España escuelas de pilotaje y de observadores, así como de mecánicos y de operadores fotógrafos.

En las primeras recibirán su instrucción los aspirantes a pilotos, tanto oficiales como de tropa; en la de observadores, los oficiales que se dediquen a esta especialidad. En la de mecánicos, los del personal auxiliar que ha de adiestrarse en la teoría y práctica de los motores y su reparación en talleres.

Los ametralladores-bombarderos adquirirán la instrucción necesaria a su cometido en escuelas de tiro y bombardeo.

La instrucción de los pilotos y observadores se hará con sujeción a los siguientes preceptos.

Instrucción de pilotos

Para su enseñanza existirán las siguientes escuelas:

Elementales.—Dos o más para oficiales, según las necesidades, y una para tropa, distribuidas en el territorio nacional, atendiendo a condiciones geográficas, climatológicas y económicas, con objeto de obtener el mayor rendimiento posible a la enseñanza, sin dejar de tomarse en cuenta las ventajas que puedan reportar las oter-

tas que de terrenos y edificios se reciban de las localidades.

En estas escuelas elementales se dará la instrucción teórico-práctica de los motores de explosión y del vuelo, hasta que a los alumnos se les considere aptos para obtener el título de piloto de primera categoría.

De clasificación y transformación.

Existirá una sola, por la que han de pasar todos los pilotos al terminar su instrucción en las escuelas elementales.

En ésta ampliarán sus conocimientos teóricos y prácticos, se instruirán en el manejo de diversos aparatos de guerra, y al terminar el curso y con arreglo a las aptitudes que hayan mostrado, serán destinados a una de las tres especialidades de la aviación militar: combate y caza, observación y bombardeo nocturno.

Estará situada en Madrid o sus inmediaciones y dotada de todo género de aeroplanos y motores.

Escuelas de aplicación.

Existirán dos: una de combate y tiro aéreo y otra de bombardeo.

La primera quedará establecida en el aeródromo de Los Alcázares, junto al Mar Menor, que por sus condiciones permite el uso de los ejercicios de tiros desde o contra aviones.

Los pilotos se ejercitarán en el tiro, acrobacia y demás particularidades del

combate aéreo, y los observadores en el manejo de su ametralladora, practicándose además en esta escuela la instrucción del tiro de Infantería con fusil y ametralladora contra aviones, para lo cual podrá solicitarse de los Cuerpos del Arma, el destino accidental de unidades o del número de tiradores que se les designen.

La escuela de bombardeo se establecerá en el aeródromo que reúna mejores condiciones para efectuar estos ejercicios sin peligro para el público.

Los pilotos designados para el grupo de observación, se especializarán en la escuela de observadores que luego se cita, completando sus prácticas en las escuadrillas orgánicas de esta clase.

Instrucción de observadores

Para esta finalidad se crea una sola escuela de observación en Madrid o sus inmediaciones. En ella se adquirirán los conocimientos imprescindibles a un buen observador militar y el necesario de la técnica del vuelo y de los motores empleados en la aviación. Adquirirán también los oficiales práctica en el manejo de las ametralladoras, de los aparatos fotográficos, de los de lanzamiento de bombas y de la recepción, transmisión y funcionamiento de los aparatos de radiotelegrafía y radiotelefonía, de los sextantes aeronáuticos y demás sistemas de orientación y situación en vuelos.

Al terminar los observadores este período de instrucción, pasarán a la escuela de combate y tiro aéreo, ejercitándose en luchas aéreas contra aeroplanos y contra tropas; pasando, por último, a practicar en las escuadrillas de África, que para tales efectos constituirán una verdadera escuela de ampliación, o bien serán destinados a escuadrillas de observación y reconocimiento.

4.º Aparte lo anteriormente expuesto, se tendrán presente las siguientes:

Previsiones generales

El general director de Aeronáutica pondrá a la superioridad el plan de cursos y enseñanzas para todas las escuelas, el número de aspirantes que deberán admitirse en cada convocatoria para observadores, pilotos, ametralladores-bombarderos y mecánicos, con separación para oficiales y tropa. Propondrá asimismo, previos los requisitos e informes necesarios, el emplazamiento de las diferentes escuelas y el programa de conferencias teóricas y de trabajos y prácticas que deberán realizarse en cada una.

A las convocatorias para pilotos oficiales serán admitidos los oficiales de Estado Mayor, Infantería, Caballería, Artillería e Ingenieros que lo soliciten y reúnan las con-

(Continuará)